
第二专家组对专家组陕西国际商贸学院 

巡视诊断工作的报告 

(2014 年 11 月 26 日) 

尊敬的赵超董事长、王立新院长、杨忠林书记、陕西国际商贸学院的

各位领导，各位同仁： 

大家下午好！ 

首先请允许我代表陕西高校巡视诊断第二专家组全体成员，

向陕西国际商贸学院的各级领导、广大教职员工表示衷心感谢！

感谢你们对专家组在学校开展巡视诊断工作三天期间的大力支

持和积极配合！也感谢学校为我们配备的各位联络员，为配合本

次巡视诊断工作付出了艰辛的劳动。 

专家组在开展巡视诊断工作期间，围绕学校办学过程中存在

的“三化”问题，重点考察陕西国际商贸学院在人才培养、科学

研究、学科建设、社会服务、文化传承等方面的工作，以及陕西

国际商贸学院管理运行、后勤保障等情况，现就巡视诊断工作情

况和初步意见简要汇报如下： 

进校前，专家们认真阅读了学校的自查报告。进校以后，听

取了王立新院长的自查汇报，考察了学校的校容校貌，步长博物

馆、中药研究院、实验实训中心、图书馆和其他教学设施，初步

了解了学院的规划、发展和取得的成绩。7 位专家听课看课 16

节；查阅试卷 1722 份、督导记录 240 份，评阅毕业论文 231份，

了解了学院的办学水平、教学质量、考核考评等方面的情况。召



开了教师、学生座谈会各一次，听取了广大师生的心声和愿望，

了解了学院的教学、科研和管理，民生、学生就业和现状。专家

在校期间，访谈学校领导 9 人次；与 10 个单位的主管领导进行

了交流，了解了学院在办学理念、办学定位、办学目标、办学过

程和运行管理等环节的情况。走访了 12 个职能部门，听取了管

理干部对学院管理运行和后勤保障等方面的意见和建议。通过三

天的巡视活动，专家组认为，陕西国际商贸学院实行董事会领导、

院长负责的体制，院级领导团结、和谐、精干、高效、敬业、凝

聚力强，董事会和学院领导关注民生，尤其是近两年来学院想方

设法提高职工待遇，解决职工住房，学院广大教职员工爱岗、爱

校、敬业、朴实、教书育人，学院。。服务于学院中心工作，保

障有力，陕西国际商贸学院对本次巡视诊断工作非常重视，准备

充分，配合密切，专家组认为，陕西国际商贸学院办学定位明确，

坚守企业办学，专家治校，强商兴药，服务地方的办学特色，秉

承“立足西咸、面向陕西、服务区域经济和社会发展、服务行业

和企业的发展”的办学定位，为区域经济社会发展培养应用型专

门人才。学院升本以来，特别是近三年以来，注重顶层设计，加

强了教育教学和科学研究，大力推进校企合作，成效明显，学院

加大基础建设投入，办学条件显著改善，校园面貌有了很大改观。 

学院重视文化建设和大学生人文素养教育，积极开展阳光体

育活动，坚持学生课间操活动，开展大学生各类技能竞赛和文化

艺术活动，着力提高学生综合能力素质，取得了良好的效果。在



巡视诊断期间，专家组也注意到，陕西国际商贸学院在办学过程

中，也存在某些不足，有一定的“三化”倾向，现就专家组的诊

断结论和大家进行探讨，后面专家也会从个人的角度谈谈他们的

意见和建议。 

一、进一步加强对本科教育教学规律的研究，转变教育理念，

优化人才培养。 

学院开展普通本科教育以来，在教育教学中取得了一定的成

绩，但高职（专科）教育的痕迹还比较明显。希望学院进一步研

究本科教育教学规律，转变教学理念，借鉴其他本科院校成熟经

验和做法，结合区域经济社会发展的需求和学院的实际，积极探

索、构建应用性本科人才培养模式，优化人才培养方案，加强内

涵建设，提高人才培养质量。 

    二、进一步加强师资队伍建设 

学院现有师资数量明显不足，高学历教师人数偏少，缺少高

水平学科带头人。建议加快人才引进的步伐，加大人才引进力度，

尤其是高水平学科、学术带头人的引进力度。目前 40 岁以下教

师已经成为教师队伍的主体，但适应本科教学的经验和能力相对

不足，教学质量有待进一步提高。建议尽快完善教师发展中心的

建设并发挥其作用，加强对现有师资的培训，提升青年教师的教

学与科研能力，尽快建设一支能够学校发展的稳定的教师队伍。 

    三、进一步加强教育教学内涵建设，规范教学管理行为，完

善质量保障体系。 



目前，学院的人才培养方案和课程体系不够科学，教学管理

不够规范，教学质量保障体系也不尽科学、不够完善。建议学院

加大专业建设的力度、加强内涵建设、规范教学行为、完善教学

质量保障体系。 

四、进一步加大教学设施的建设力度 

学院的某些实验室设施不够完备，图书馆空间、资源和数据

库建设也不能满足人才培养和科学研究的需要。建议进一步加大

实验室和教学设施建设的投入，加强对实验中心建设的统筹规

划，实现全员资源共享。 

专家组建议董事会多方筹措资金，加大对学校办学经费的投

入；适度增加学院领导的职数，以满足应用型大学本科人才培养

的需要。 

同时，建议省政府和省教育厅根据民办高校发展的需要及在

我国高等教育中的地位，在政策层面和专项经费投入等方面给予

更大支持。 

第一，建议教育厅根据教育部审批的招收本科数量，增加陕

西国际商贸学院本科生的招生指标； 

第二，建议省政府根据不同时期社会经济发展的现状，酌情、

适度提高民办高校收费标准； 

第三，建议省政府加大对民办高校专项经费扶持的力度，

以便加快民办院校办学条件的改善，加大师资培训的力度； 

第四，建议省政府对民办高校申报的省自然科学基金、社科



基金、教改等项目给予倾斜。 

专家组希望陕西国际商贸学院能够参考本次专家组巡视诊

断的意见和建议，认真研究、科学规划，就存在的问题采取积极

的措施，以此推动学院改革工作，全面提高人才培养的质量和办

学水平。 

相信陕西国际商贸学院将为陕西经济社会发展做出更大的

贡献！ 

谢谢大家！ 


